

## NOTA DE PRENSA

# La Universidad de Alcalá celebra la Apertura Oficial del Curso Académico 2024-2025

### Alcalá de Henares, 5 de septiembre de 2024

La Universidad de Alcalá ha celebrado hoy el [acto de apertura del nuevo curso académico](#). La cita comenzaba con la formación, en la plaza de los Santos Niños de Alcalá de Henares, de la [comitiva académica](#), compuesta por cerca de un centenar integrantes de la comunidad universitaria, revestidos con el traje académico.

A continuación, y tras un breve acto en la Catedral Magistral de Alcalá de Henares, que ha contado con la intervención musical de Aula de Música Coral de la Fundación General de la Universidad de Alcalá, la comitiva ha llevado a cabo su tradicional [recorrido hacia el Rectorado](#), rememorando el que hacían los bachilleres en su primer día de clase, hace más de 500 años, pasando por las calles del centro histórico de la ciudad hasta llegar a la Universidad.

Ya en el [Paraninfo](#) del Colegio Mayor de San Ildefonso, la ceremonia ha comenzado con la lectura del [resumen de la Memoria del curso 2023-2024](#), a cargo del secretario General de la Universidad, Miguel Rodríguez Blanco. Posteriormente, [Julia Buján](#), catedrática de Histología e Ingeniería Tisular de la UAH, impartirá la [conferencia inaugural](#) titulada 'Del resurgimiento e consolidación de la nuestra facultad de medicina de Alcalá, memoria viva de una históloga'.

Finalizada la ponencia, se ha procedido a la [toma de posesión los nuevos catedráticos y profesores titulares](#) incorporados al Claustro en el último año. Además, se ha hecho entrega de la [Medalla de Plata Honoríficas de la UAH](#) a diferentes miembros de la comunidad universitaria en reconocimiento a su trayectoria profesional en la Universidad, así como a distintas instituciones y empresas por su colaboración con la UAH.

El acto ha concluido con las [palabras del rector de la UAH, José Vicente Saz](#), que en su intervención se ha reflexionado sobre la adaptación que deberá afrontar la universidad para adaptarse a los cambios de la pirámide poblacional. 'Ante este contexto de cambio, y de gran incertidumbre, en muchas e importantes cuestiones de nuestra sociedad, pero sobre todo en aquellas que afectan a la función de la universidad, es evidente que esta debe realizar numerosas modificaciones, tanto estructurales como funcionales, para dar respuesta a las necesidades que esta nueva era va a demandar. Parece evidente que la universidad del futuro (de un futuro inmediato) tendrá que ser muy diferente a la actual, fundamentalmente en el aspecto formativo', ha señalado. Además, y hablando de financiación, el rector ha destacado que *'las universidades públicas requieren, ya de forma imperiosa, la dotación de un sistema de financiación estable que ofrezca seguridad en su funcionamiento ordinario y que las permita crecer y ser realmente competitivas, al menos en el ámbito de los países de nuestro entorno. Si esto no ocurre en breve (ya comienza a ser muy urgente), las universidades públicas entrarán, inevitablemente, en una fase progresiva de grave deterioro. Consideramos que un país con una tradición universitaria como el nuestro, debe realizar una firme apuesta por sus universidades, desarrollando y aplicando un sólido y firme sistema de financiación'*.

La Universidad de Alcalá comienza este curso académico con [cerca de 28.000 alumnos](#) matriculados en estudios de Grado y Posgrado, [más de 2.000 docentes e investigadores](#) y más de [800 miembros en la plantilla de PTGAS](#).

· [Recursos para los medios](#)

---

#### Contacto

Departamento de Comunicación Institucional  
91-885 40 67    [prensa@uah.es](mailto:prensa@uah.es)

Plaza de San Diego, s/n · 28801 · Alcalá de Henares · Madrid